

Vers une école fondamentale à neuf ans au Burundi

PANA, 29/11/2010 Bujumbura, Burundi - L'école primaire pourrait passer de six à neuf ans dès la rentrée scolaire 2011-2012 au Burundi, dans le cadre d'une réforme en profondeur du système éducatif national, a annoncé, lundi, le ministre burundais de l'Enseignement primaire et secondaire, Saverin Buzingo. Le concours national de la sixième année primaire, qui filtrait habituellement l'accès aux études secondaires, va également être reformulé pour intervenir à la fin de la 9^{ème} année, a encore annoncé M. Buzingo, devant les cadres du ministère réunis dans un atelier de réflexion sur cette réforme majeure du secteur de l'éducation.

Un accent particulier va être mis sur l'enseignement des métiers dans le cadre de cette réforme, a poursuivi le ministre. Les difficultés prévisibles dans la mise en place de la réforme concernent surtout les enseignants dont le nombre devra augmenter, de même que les moyens matériels, comme les salles de cours, pupitres, bancs et autres livres scolaires, a-t-il admis. De l'avis des spécialistes de l'éducation, la réforme va donner trois années de sursis aux enfants qui étaient jusque-là nombreux à buter sur le concours national dès la sixième primaire pour aller ensuite grossir les rangs des chômeurs précoques. L'enseignement primaire classique avait également déjà montré ses limites du fait que la sixième année primaire suffisait à peine à savoir lire et écrire. L'autre avantage est que la réforme ne devrait pas induire de nouvelles charges aux parents du moment que l'enseignement de base a été déclaré 'gratuit' en 2005 au Burundi.